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https://www.100test.com/kao_ti2020/274/2021_2022__E8_80_83_E

8_AF_95_E5_A4_A7_E6_c67_274780.htm 我今年第一次参加咨

询考试，就五门都通过了，虽然不是很高分，但是及格万岁

啊，所以想和各位分享一下我的学习过程。我是春节放假时

开始看书的，复习时间两个月多一点。 首先，我觉得要定好

学习计划，而且一定要按计划进行，并根据自己的复习情况

及时修正计划。 总的来说，我的计划是看两遍书，第一遍就

是泛读，第二遍就是精读。第一遍我是基本上一门课给一周

的时间，决策那一门是一周半。说是泛读就是大概知道这么

课的架构和每个章节的结构，让自己对该门课有个总体的认

识，就像建房子先把结构给做出来。这一步完成后基本上脑

子里就有各门课的知识架构了。第一遍泛读我还买了一本很

厚的习题集，当然在这种情况下做题的成绩肯定不好，但是

你慢慢的会知道那些知识点会以什么形式出现，题做多了就

会有这种感觉。尽可能把你觉得题的知识点在书中找出来划

上。第二就是找个培训班上。其实这种培训效果好坏跟自己

也有一定的关系。我自己的感觉是，你必须自己看过一遍书

去上课才比较有效。为什么要上培训班？我自己当时是这么

想的，因为咨询考的内容比较广，无论你大学里面学的是什

么，都不可能把它要考的知识学全了。所以难免会因为缺乏

知识背景看不懂书。反正我是这样，那我就会带着这些问题

去问老师，虽然几节课不可能对有关学科有深入了解，但是

起码还是有些帮助，特别是对经济分析的计算，有些就是因

为有关规则规定必须这样那样做的，老师一解释思路就明了



很多，利用老师这个平台。然后通过上课，基本上又整理了

一遍知识架构，我觉得如果能坚持认真上课，上完课又等于

看了一遍书了，我参加的培训班是每门上周六周日两天，两

天等于把一门看一遍，这种学习效率考自己看书是做不到的

。这里我要强调的还有培训班的弊端，就是有些老师会分析

考点，像我这次老师分析实务有些章节不会考的，我就压根

没去做这方面的习题，结果考了，像网络优化，还有个什么

财富排序法，PEST法，唉，因为根本就没看，差点就栽在这

了。这种考试，我终于明白了，是全书都是考点的，晕。第

三就是看课外材料，这次十一五规划在宏观经济那一门出了

不少题，还有《方法与参数》这本书好像在决策这门中出题

了，不过这个分我没拿到，因为我没看，所以大家一定要看

，而且只要是翻过这个分就能拿到的。反而十一五规划的分

不好拿，我是幸运，我刚好把那个什么指标表给背下来了，

考了很多具体数，这也得感谢培训班的老师，他说十一五规

划一定会考。课外资料最好是考前两周左右看，这个时候看

教材提升空间已经不大了，所以放松一些做做题翻翻资料就

不会浪费时间，这点可能要看个人，有些人到后面进步可以

很快。第四就是学会挤时间，大家都要上班，上班时间看书

几乎不可能，我是会带书上班的，我一有空就会在大脑里像

放电影一样过知识点，特别是把自己和培训课上的重点按照

自己搭的知识架构过一次，想不起来的马上翻书看一眼，再

记不住拿个小本记下来，特别是那些什么步骤之类的需要记

的，抄下来做公车时看几眼，这些纯靠记忆又必须记的，只

能是靠看多次强制记忆。我身体不好，我不能像很多人熬夜

，一般我会选在晚上九点到十一点看书，累了我是不看书的



，但是看书我一定要集中精神，喝咖啡对我是很有效的，可

以提高阅读效率几倍，不过这不是好习惯，咖啡不是好东东

，只是特殊时期特殊需要。爱美的MM要注意，我自己是一

喝咖啡就长豆。累了不要看书，没效率，而且会打击自己，

怎么看了还记不住啊？第五就是不搞题海战，我只有两本习

题，一本就是上面提的知识点比较全的习题，用来帮自己找

学习方法的，另一本就是模拟题，每门四份模拟题，考前两

周做，然后把知识点吃透，找出自己的弱点利用两周补充。

你们肯定觉得我这样做很费时间，实际上两个月看五门是很

紧张的，又要有时间做题，所以要报培训班，那样看书快。

上完培训班我就带重点通读，这样像概论宏观这些课我到后

面一个晚上就能翻完一次，不过很费神，知识点过得很快，

要很集中精神。第六就是考试时要讲究方法。我自己是第一

次考，我当时通过做模拟题，觉得如果那四门客观题一味在

多选题部分只是少选保分要通过是很危险的，我做模拟题试

验过，虽然选的那些很有把握，但是分数就是在及格左右摇

摆。所以我觉得还是有些就必须努力的去清楚，大胆地去选

，这个分寸得自己拿捏好，看你自己的把握。实务那门我复

习得不好，上面说了我不全面，一是太迷信培训班的重点，

二是太偏重计算题，但今年考的计算很简单，你如果能好好

的理解书的知识点，算没有设陷阱。我觉得我复习得不全面

。我能考89分，我觉得主要是我保证了我能做的都对了。还

有，就是遇到不懂的题，先放下把会的做好了再回头来研究

，每题都有几小题的，不要放弃不要慌，要有耐心看下去，

有些小问题很简单的，一定要答，能拿分的都保证要拿到。

具体哪题我忘了，反正有些题我是这样做的。 以上是我的一



些心得，不知对大家有没帮助，大家见笑了。因为我对这次

考试是花心思策划过的，而且经过实践结果也还不错，所以

斗胆写下来。如果有一句话有用，那我就很开心了。最后，

祝大家像我这样幸运！ 100Test 下载频道开通，各类考试题目
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